

◎教育重点目標 「わかる」「できる」「つかえる」「安全・安心を自らつくり出す」子どもの育成



乙部物語

学校教育目標
よく学ぶ子
たすけあう子
体をきたえる子

令和7年度 乙部町立乙部小学校 学校だより 第7号 令和7年10月31日
〒043-0103 県志郡乙部町字緑町641番地1 TEL0139-62-2021

心に火をつけた5年生～本気のYOSAKOIソーラン節～

校長 越前秀一

先の学習発表会は、本校が発信する「乙部を元氣にするシリーズ第4弾」として、子どもたちが地域の皆様に元氣と感動を届ける場となりました。子どもたちの発表からは、これまでの学びの積み重ねや仲間と共に創り上げた達成感がしっかり伝わってきました。全学年の発表と全校合唱がとても素晴らしい中で、ここでは本番を迎えるまでの5年生と私のやりとりをご紹介します。

本番6日前、「YOSAKOIソーラン節2025」の練習を見に行った時のことです。私は子どもたちに「今のみんなの姿は心に響きませんでした」「動きが揃っていないし、全力ではないように見えます」と率直に伝えました。子どもたちには厳しい言葉だったと思います。しかし、宿泊研修で5年生が自主的に行動する姿を見ていたからこそ、本気で伝えました。

そして2日後の総練習。5年生の姿は見違えるほどでした。一人ひとりの表情が輝き、全身で踊る姿は他学年の児童を圧倒し、まさに“本気”的踊りでした。

総練習当日の下校前、5年生2人が校長室を訪ねてきました。「今日の踊りはどうでしたか?」と真剣な眼差しで尋ねる2人に、私は「今伝えると2人だけに話すことになるので、明日の朝の会で全員に話しますね」と答えました。すると2人は「わかりました。校長先生から月曜日に言われたことが、私たちの心に火をつけました」と笑顔で話してくれました。その言葉に、子どもたちの心の成長を感じ、胸が熱くなりました。

翌日の朝の会で、私は5年生全員にこう伝えました。「みんなの踊りは私の心に響きました。総練習は80%でいい。本番で100%になればいい。そのためには手のひらの向きや動きの中の“動と静”を意識するとさらに良くなります。本番を楽しみにしています!」

子どもたちは静かにうなずきながら、真剣に耳を傾けていました。

そして迎えた本番。皆様にもご覧頂いた通り、5年生の姿は会場中の心を揺さぶるものでした。観客席から沸き起こった大きな拍手が、そのことを何よりも物語っていました。

今回の学習発表会を通して、乙部小スタッフが児童と関わる際の合言葉である『「教える・指示する」から「考えさせる・判断させる」へのシフトチェンジ』が、子どもたちの中に確実に根づいていることを実感しました。子どもたちが自ら考え、仲間と共に1つの目標を実現させていく—その姿こそが乙部を元氣にする原動力だと思うのです。

乙部小学校、そして乙部中学校の子どもたちが、これからも地域に元氣と感動を届けられる、そんな学校であり続けたいと思います。

笑顔あふれる舞台～学習発表会～

26日は朝冷えする中、朝早くから学習発表会の観覧にお越しいただき、ありがとうございました。「どうすれば自分たちの表現が見ている人によりよく伝わるのか。」ということを考え、実行していました練習期間でした。その成果が随所に表れていた発表会でした。それぞれの発表を振り返ります。

1年はじめの挨拶

発表会のオープニングといえば1年生。元気はつらつとした姿に会場も自然と笑顔があふれています。「笑顔満祭」のテーマにぴったりの挨拶を披露していました。



1年 音楽



体を揺らしながら大きく口を開けて、楽しそうに歌い、初めて挑戦する器楽演奏では、それぞれのパートが演奏に集中して見事なハーモニーを奏でていました。

2年 音楽

器楽「森の探検隊」では、森の中にいる様々な動物たちを打楽器で表現しました。「ハイホー」のかけ声とともに奏でられる山の調べがとても素敵でした。



5年表現



毎年恒例になっている5年生のよさこいソーラン。とても激しい踊りの中、会場に響き渡るかけ声で圧倒していました。力強さやキレある動きが印象的でした。

6年合唱

6年生は「ふるさと」をテーマにした合唱2曲を発表しました。自信をもった表情でのびのびと歌い上げる高音の低音の響き合いが「さすが最高学年」と思わせる見事な発表でした。



3年表現



Queenの「Don't stop me now」にのせたアップテンポなダンスに挑戦しました。曲想に合わせたキレのある動きと、自分たちで考えた動きのコラボレーションが相まって見ていて魅了していました。

4年 剧

楽しい雰囲気で臨んでいる外国語活動の発展として挑戦した「おおきなかぶ」の英語劇。英語での難しい台詞も感情豊かに表現していました。



1年 表現



「それもいいね」の曲にのって元気いっぱい踊りました。踊りから楽しさが伝わってきたこと、また、全員が1つ1つの動きをしっかり覚え、堂々と踊る姿に感動しました。

2年 表現

乙部小学校では初?ではないでしょうか、「tobe Collection」と銘打ったファッショショニ。図工の学習で製作した衣装を着てランウェイを颯爽と歩く姿が格好良かったです。



3年 音楽



「おどるポンポコリン」の器楽演奏を発表しました。舞台上下で演奏していましたので、音がズれないよう、指揮に集中して一体感のある演奏となりました。

5年 音楽

それぞれのパートの音のリズムやボリュームがしっかりと調和し、心地よい響きを感じる演奏でした。子どもたちも曲を楽しみながら演奏していました。



4年 音楽



「もののけ姫」のリコーダー4重奏を発表しました。「トゥートゥー」のタンギングを意識しながらきれいなハーモニーを奏でていました。しっとりとした曲の雰囲気が会場を包み込んでいました。

6年 剧

「いい劇にするんだ」という6年生の意気込みが伝わってくる発表でした。キラキラと輝く子どもたちの熱演に会場は涙、涙となりました。最高学年という存在感を姿で表していました。



全校合唱



久しぶりの全校合唱となりました。朝の時間に教室から聞こえてきた歌声。「みんな集まつたらどんな合唱になるのか。」とても楽しみにしていましたが、心に染み渡る本当に素晴らしい発表でした。

乙部の自然から～6年理科 地層の学習～

9月22日に乙部町教育委員会の田澤指導主事を講師にお招きし、6年生の理科「地層」の学習を行いました。教科書にも掲載されている乙部の地層を行い実際に見学し、「どのように地層はできたのか。」について考えました。様々な資料から長い年月をかけて堆積した土や砂が土地の沈降や隆起



を繰り返し、今の地層ができたことを確認しました。

また、岩石に含まれる化石などを実際に観察し、その場所がどのような状態であったかを考える場面では、各々が観察したことをもとに根拠を示しながら考えを述べていました。

大切に使おうね～新端末贈与式～

2日の全校集会では、一人1台端末の更新によって切り替わった新しいパソコンの贈与式を行いました。児童代表が校長より端末を受け取った後、ICT支援員の山本さんからパソコンのよりよい使い方についてレクチャーをしていただきました。新しい端末は起動時間が短く、すぐに作業をすることができます。



乙部のはちみつ～5年生総合～



全国的に有名な乙部のはちみつがどのように作られているのか、14日にはちみつ工場へ足を運び、魚つきの森づくり協議会の鈴木様に子どもたちの疑問や不思議について伺いました。

乙部のはちみつは単花蜜であることや地産地消を行い目指しているということが分かり、実際に試食もさせていただきました。花によって風味が全く違い、おいしさに感激していました。

迫力の現場から～鳥山トンネル工事見学～

30日に松本・森川組のご厚意により、現在工事中の鳥山トンネルの見学をさせていただきました。トンネルが円く作られる理由や排水を浄化する仕組みを実演を行い交えながら教えていただいた後、いよいよトンネルの内部へ。広々としている構内や初めて目にする重機に驚きの連続でした。早く開通すると良いですね。



11月

主な行事予定

3（月）文化の日	13（木）江差高校インターンシップ（～11/14）
4（火）ポポリン読み聞かせ	17（月）放課後サポート学習
ALT交流授業 6年 委員会活動	18（火）クラブ活動
6（木）PTA広報委員会	21（金）エキノコックス検査 4年
7（金）乙小 Book Festival 定時退勤日	23（日）勤労感謝の日
8（土）町民文化祭（～11/9）	24（月）振替休日
10（月）全校集会 放課後サポート学習	27（木）教育委員訪問 人権教室3・4年
11（火）全校午前授業	

☆ 冬の景色が広がり始めています。11月は帰宅時刻が16時30分までとなります。
☆ 第1・第3日曜日（2日と16日）はノーメディアデーです。家庭の団らんを！
☆ 行事等の予定の変更があった場合は、おたよりやマチコミメールを通して随時お知らせします。